
Pesquisadores da USP
 desenvolvem fertilizante para 
aumentar a produtividade no 

campo

Através da salinização artificial da água, é 
possível colocar até 300 camarões por me-
tro cúbico; o principal objetivo do projeto é 
equilibrar a produtividade, sustentabilidade 
e rentabilidade para os aquicultores
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Os vereadores, José Neto Pugliesi e Moacir 
Gregório estiveram no bairro Reynaldo Stein 
para acompanhar a execução dos serviços 
de limpeza e raspagem de guias, atendendo 
a uma solicitação da comunidade.

Sicredi Aliança inicia assembleias de 
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Presidente Fernando Fenner destaca transparência e co-
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A contagem regressiva acabou! O CarnaGuaíra/Amo Folia 
2025 começa hoje e promete transformar as ruas de Guaíra 
em um verdadeiro palco de festa e diversidade. Pág. 13

A nova formulação tem o objetivo de mini-
mizar as perdas de nitrogênio, garantindo 
maior aproveitamento do fertilizante e o 
consequente aumento da produtividade
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A Magia dos Reencontros

O Tempo e a Amizade – Quando Reencontramos 
Quem Nunca Partiu

Os anos passam, os cabelos em-
branquecem, a vida nos leva por 
caminhos distintos, mas há algo 

que o tempo jamais consegue apagar: 
a verdadeira amizade. No dia 22 de fe-
vereiro de 2025, em um cenário onde 
as lembranças encontraram refúgio na 
Chácara do querido José Vicente Lopes 
do Nascimento, vivemos mais uma vez 
a emoção do Encontro dos Amigos para 
Sempre.
Já se vão décadas desde que nossas 
histórias começaram a se entrelaçar, 
mas o sentimento permanece intacto. O 
mais jovem entre nós já ultrapassou os 
60 anos, e talvez o corpo já não tenha 
a mesma energia da juventude, mas o 
coração… ah, esse continua vibrando 
com a mesma intensidade.
Nos abraços apertados, nas risadas 
que ecoavam pelo vento, no olhar ma-
rejado de emoção, reencontramos não 
apenas velhos amigos, mas também 
versões mais jovens de nós mesmos. 
Cada reencontro é como um bilhete de 
volta ao passado, uma chance de revi-
ver quem fomos e reafirmar quem so-
mos.
Não esteve todos,  alguns, por motivos 
da vida, não puderam comparecer. Ou-
tros partiram para além deste plano, 
deixando apenas a saudade e o brilho 
eterno de suas lembranças. Mas, de 
alguma forma, todos estavam ali – nos 
causos contados à beira da mesa, nas 
músicas que a sanfona embalava, nas 

lembranças que transbordavam no co-
ração.
Darci Ferreira da Luz e José Vicente 
Lopes, os grandes capitães dessa jor-
nada, mais uma vez nos guiaram rumo 
a um dia inesquecível. E entre brindes, 
histórias e abraços demorados, perce-
bemos que não importa o tempo que 
passe, o que construímos juntos é para 
sempre.
Sim, somos a geração de ouro, forjada 
na coragem, na resiliência e na leal-
dade. O tempo pode nos levar muitas 
coisas, mas nunca nos tirará o que real-
mente importa: o privilégio de termos 
uns aos outros.

“  Se as coisas são inatingíveis… ora! 
Não é motivo para não quererê-las.” 
– Mario Quintana, nos lembra que 

o tempo pode nos afastar fisicamente, 
mas nunca verdadeiramente separar 
aqueles que se fizeram essenciais.
Há amizades que resistem ao tempo, 
à distância e às reviravoltas da vida. 
São laços que não enfraquecem, mas 
se moldam, como um rio que encontra 
novos caminhos sem jamais perder a 
essência. Então, quando acontece um 
reencontro, o que se sente é mais do 
que nostalgia: é um resgate, um abraço 
no passado e um brinde ao presente.
O que há de mais bonito em rever um 
velho amigo não é apenas registrar 

as histórias já vívidas, mas perceber 
que, apesar dos anos e das mudanças, 
aquela conexão ainda existe – forte, 
viva, pulsante. Não importa quantos ca-
minhos tenhamos trilhado, quantas ci-
dades tenhamos chamado de lar, quan-
tas versões de nós mesmos tenhamos 
sido ao longo dos anos. Quando o olhar 
se cruza e o riso surge espontâneo, é 
como se o tempo dobrasse, e por um 
instante, tudo voltasse a ser como an-
tes.
É algo mágico nisso. Talvez seja porque 
amigos de verdade conhecem não ape-
nas nossas conquistas, mas também 
nossas fragilidades. Eles lembram de 
quem éramos antes de todas as másca-

Expediente

FONE: (0XX17) 3331-1432
Avenida 3 nº 752  - Centro - Guaíra-SP - CEP 14.790-000 

Se você fez parte dessa história, pre-
pare-se, pois ano que vem tem mais. 
Porque encontros assim não têm preço 

ras e responsabilidades da vida adulta. 
Com eles, podemos ser nós mesmos, 
sem pressa, sem filtros, sem a necessi-
dade de impressionar.
No fim das contas, a amizade é isso: um 
porto seguro, uma promessa silencio-
sa de que, mesmo com a correria dos 
dias e a distância imposta pela rotina, 
sempre há espaço para um reencontro, 
para uma risada compartilhada, para 
um abraço apertado que diz: “eu nunca 
fui embora”.
E se você tem um velho amigo que há 
tempos não vê, quem sabe não seja 
essa a hora de escrever sua própria 
carta, pegar o telefone ou simplesmen-
te dizer: “vamos nos ver?”. Porque, a 

vida segue e o tempo passa, mas as 
amizades verdadeiras permanecem.

– têm valor. E um valor incalculável.
Obrigada amigos, nossa vida com vo-
cês por perto fica mais fácil e mais leve 
, um abraço a todos 
Izildinha Lacativa
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Judocas Guairenses Brilham na Seletiva 
Paulista e Garantem Vaga no Campeonato 

Brasileiro

O    judô de Guaíra segue conqui-
stando espaço no cenário es-
portivo nacional! As talentosas 

atletas Julia Borges e Yasmim Silva 
brilharam na Seletiva Paulista, garan-
tindo o título e a tão desejada vaga na 
equipe que representará São Paulo no 
Campeonato Brasileiro – Região 5. A 
competição será realizada na cidade de 
Canoas, no Rio Grande do Sul, reunin-
do os melhores judocas do país.
Disputada no tradicional Ginásio do Ibi-
rapuera, em São Paulo, a seletiva foi 
um verdadeiro teste de força, técnica e 
superação. Julia e Yasmim mostraram 
por que estão entre as melhores, ven-
cendo todas as quatro lutas que dispu-
taram e deixando claro que Guaíra tem 
representantes de peso no judô estadu-

al e nacional. Com essa conquista, am-
bas iniciam o ano de 2025 no topo do 
Ranking Estadual em suas respectivas 
categorias, um feito que enche de orgul-
ho a cidade e seus apoiadores.
Yasmim, que atualmente representa 
o Esporte Clube Pinheiros, reafirma o 
talento e a dedicação dos judocas guai-
renses que conquistam espaço no alto 
rendimento. Já Julia Borges segue sua 
trajetória com a mesma determinação 
que a levou a se destacar na modal-
idade. O excelente desempenho das 
duas atletas reflete o compromisso, a 
disciplina e o trabalho árduo nos trein-

amentos.
E se Guaíra se orgulha dessas judocas, 
ninguém sente isso com mais emoção 
do que o professor Stefanio, que acom-
panha de perto a evolução das atletas 
desde os primeiros passos no tatame. 
Para ele, ver Julia e Yasmim alcançan-
do esse patamar é a confirmação de 

que o judô guairense segue forte e com-
petitivo.
A cidade inteira está na torcida por essas 
guerreiras! Que essa jornada traga ain-
da mais medalhas, aprendizado e con-
quistas. Parabéns, Julia e Yasmim, por 
levarem o nome de Guaíra ao mais alto 
nível do judô brasileiro!
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NUTRIÇÃO ANIMAL É COM A MINA MERCANTIL

(17) 3330-2677 www.minamercantil.com.br Anel Viário Júlio Robim, km 2, Zona VI B - Guaíra/SP
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CarnaGuaíra/Amo Folia 2025: Cinco Noites de 
Alegria, Dança e Inclusão

A    contagem regressiva acabou! 
O CarnaGuaíra/Amo Folia 2025 
começa hoje e promete trans-

formar as ruas de Guaíra em um ver-
dadeiro palco de festa e diversidade. 
Serão cinco noites ininterruptas de 
música, dança e energia contagiante, 
garantindo uma experiência inesque-
cível para foliões de todas as idades. 
Com início às 21h e programação até 
as 4h30, o evento deste ano traz uma 
seleção musical de peso. O palco 
principal será animado por grandes 
atrações como Banda D’Corpo In-
teiro, Grupo Pagode Gandaia, Karol 
Ramalho, Banda Swing Praieiro e Pa-
gode dos Amigos. Para garantir que o 
ritmo nunca pare, os DJs Felipe Alves, 
Regi e Damasceno vão comandar as 
pick-ups, trazendo os hits mais quen-
tes do momento. Mas a festa não é 
só para os adultos! O Grupo Balé In-
clusão Social também fará uma apre-
sentação especial, mostrando que o 
carnaval também é arte, expressão e 
inclusão.
O evnto, que já se tornou tradição em 
Guaíra, é uma oportunidade para re-
unir amigos e familiares em uma ce-

lebração vibrante e acolhedora. A rua 
10 ao lado (ao lado da Casa da Cul-
tura, se transforma em um imenso sa-
lão de baile, onde fantasias coloridas, 
confetes e serpentinas tomam conta 
do cenário. O clima festivo é conta-
giante, e os foliões já estão se prepa-
rando para brilhar durante cada noite 
da programação. Além das apresen-
tações musicais e artísticas, o evento 
contará com barracas de alimentação 
e bebidas, garantindo que a energia 
se mantenha até o final de cada festa.
Para os pequenos foliões, o Carna-
Guaíra/Amo Folia 2025 preparou duas 
matinês especiais. No domingo, 2 de 
março, das 15h às 18h, e na terça-fei-
ra, 4 de março, das 15h à meia-noite, 
crianças e suas famílias poderão curtir 
o clima carnavalesco em um ambien-
te seguro e cheio de diversão. Essas 
matinês são a oportunidade perfei-
ta para os pequenos aproveitarem a 
magia do carnaval com segurança, 
ao lado dos pais e amigos, ao som de 
marchinhas e ritmos animados. Além 
disso, diversas brincadeiras e ativida-
des lúdicas estarão disponíveis para 
garantir que todos se divirtam ao má-

ximo.
Uma das grandes no-
vidades deste ano é o 
Concurso de Blocos de 
Carnaval, que promete 
esquentar ainda mais 
a disputa entre os gru-
pos mais animados da 
cidade. Os blocos irão 
concorrer em categorias 
como “Bloco Mais Cria-
tivo” e “Bloco Mais Ani-
mado”, com prêmios que 
incluem estadias na Pousada Estre-
la da Manhã, kits de churrasco e até 
uma bicicleta infantil. O concurso tem 
como objetivo incentivar a participa-
ção da comunidade e valorizar a cria-
tividade dos foliões, tornando o carna-
val de Guaíra ainda mais envolvente 
e dinâmico. A expectativa é de que os 
blocos tragam performances incríveis, 
fantasias surpreendentes e muita ani-
mação para contagiar o público.
Para que a festa seja completa, a or-
ganização investiu em um esquema 
de segurança reforçado, garantindo 
que os foliões possam curtir com tran-
quilidade. Equipes de monitoramento 

e assistência estarão espalhadas pelo 
evento, reforçando o compromisso de 
proporcionar um ambiente seguro e 
acolhedor para todos. Além disso, ha-
verá pontos de apoio com distribuição 
de água e orientações para garantir o 
bem-estar de todos os participantes.
Então, prepare-se! Calce seus sapa-
tos de dança, vista sua fantasia e ve-
nha celebrar o CarnaGuaíra/Amo Fo-
lia 2025. Cinco noites e duas matinês 
de pura alegria estão à sua espera. 
Traga sua energia, seu brilho e sua 
vontade de viver intensamente cada 
momento dessa festa inesquecível. 
Que comece a folia!
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Social em Foco
Rosana Salomão 

Lourenço

No dia 1º, Rosana Salomão Lourenço 
completa mais um ano de vida. No ano 
passado, comemorou no Rio de Janei-
ro, mas desta vez está cercada pelo 
aconchego da família, e com certeza 
não faltará uma cervejinha gelada ao 
lado de amigos, irmãos e primos para 
brindar a data.
Rosana é uma mulher carismática, ge-
nerosa e sempre atenta ao bem-estar 
de quem ama. Com seu jeito acolhedor, 
faz questão de estar presente nos mo-
mentos importantes e cultivar laços for-
tes com a família.
Os abraços e votos de felicidades che-
gam de seus irmãos Delfim, Cristina, 
Sandra e Raquel, dos sobrinhos e, cla-
ro, dos primos, que são sua segunda 
família e compartilham com ela tantas 
histórias e momentos especiais. Que 
este novo ciclo seja repleto de saúde, 
paz e alegria. Parabéns, Rosana! Que 
a vida continue lhe presenteando com 
bons momentos e muito amor. 

Bruna Barrachi

Bruna Barrachi construiu uma famí-
lia linda ao lado de Danilo e, neste dia 
1º, será cercada pelo amor dos filhos, 
a doce Antonella e o pequeno Augusto, 
que veio para trazer ainda mais felicida-
de ao seu lar. Seus pais, Denir e Ma-
riângela, também estarão ao seu lado, 
compartilhando esse momento espe-
cial.
Mesmo com a família crescendo, Bruna 
segue firme em suas paixões. Entre os 
desafios da maternidade, ela ainda en-
contra tempo para se dedicar ao Beach 
Tennis e administrar com competência 
o Grupo Ao Barulho. Sempre determi-
nada, animada e incansável, ela equili-
bra todas essas responsabilidades com 
maestria.
Bruna, que sua jornada seja repleta de 
sucesso, saúde e muita energia para 
seguir com esse ritmo contagiante! Que 
seus dias sejam iluminados e cheios 
de alegria, ao lado da família, amigos 
e colaboradores que tanto te admiram. 
Parabéns! 

Matheus Lacativa Camilo está trilhando 
um caminho de valores e compromis-
so como membro do DeMolay, refletin-
do seu caráter íntegro e sua dedicação 
em ajudar o próximo. Sempre educado, 
atencioso e responsável, ele conquista 
a admiração de todos ao seu redor.
Que Deus continue iluminando seus 
passos, trazendo sucesso e felicidade 
não apenas hoje, mas em todos os dias 
de sua vida. Seus avós, Kátia Lacativa 
e Dito, suas tias Tátia e Tanise, seus pri-
mos e seus pais, Taissa e Alessandro, 
enchem-se de orgulho por vê-lo crescer 
com tanta humanidade e generosidade.
Os abraços também virão em peso da 
turma da Escola Santa Luz e dos inú-
meros amigos que compartilham dessa 
jornada com ele.
Parabéns, Matheus! Que seu dia seja 
repleto de alegria, amor e momentos 
inesquecíveis. Que seus sonhos se rea-
lizem e que seu futuro seja brilhante!

Matheus Lacativa 
Camilo

ACCRÉDITO

VANTAGENS PARA SE ASSOCIAR
Conheça os serviços que a ACIG oferece para sua empresa e associe-se

XEROX MENSAL

CERTIFICAÇÃO DIGITAL

ACCRÉDITO

 INSTITUTO DE TALENTOS

BANCO DE CURRÍCULOSBOA VISTA SCPC

PLANO MÉDICO–UNIMED SITE INSTITUCIONAL

CURSOS E PALESTRAS
 

DIVULGAÇÃO

 

Endereço: Rua 12, 54 – Centro 
Fone: (17) 3331-5599 / 99972-0122 
Site: https://www.acigguaira.com.br

e-mail: acigguaira02@gmail.com

ACIG FAZENDO MAIS PARA VOCÊ!

30 xerox mensal gratuitos, não
sendo acumulativo.

Linhas de crédito com excelentes
taxas, sem burocracia.

Contratação de estagiário e jovem
aprendiz.

Serviços de consulta e negativação
em âmbito nacional.

Documento eletrônico para sua
empresa, assinatura digital.

Permite encontrar novos talentos,
e profissionais qualificados.

Uma oportunidade para plano
empresarial, para colaboradores.

Site dinâmico e interativo, com os
melhor serviços e soluções.

Voltado para o empresário e sua
equipe, em parceria com Sebrae.

Ajuda a promover sua empresa,
para se destacar nas midias sociais.

 ALUGA-SE
Casa na Av. 11, com a 
Rua 2, nº 500, Cencto, 
enfrente o Jerominho, 
com 3 quartos, sendo 
1 suíte, banheiro so-
cial, gragem para 2 
carros,cozinha plane-
jada, portão eletrôni-
co. Tratar 99979-8815 
ou 98114-8854 (Tim). 
com Claudio  Dib  ( Bi-
gim)
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Vereadores acompanham serviços de 
limpeza e manutenção no bairro 

Reynaldo Stein

O s vereadores, José Neto Puglie-
si e Moacir Gregório estiveram 
no bairro Reynaldo Stein para 

acompanhar a execução dos serviços 
de limpeza e raspagem de guias, aten-
dendo a uma solicitação da comunidade. 
O trabalho faz parte de um cronograma 
mais amplo de manutenção urbana re-
alizado pela prefeitura, que prevê a reg-
ularização desses serviços em toda a 
cidade.

Além das ações no bairro, também foi 
realizada a limpeza e desobstrução do 
canal de escoamento de águas pluviais 
da Avenida José Cavenaghi. Nos últi-
mos dias, a equipe de serviços urbanos 
intensificou a limpeza nas vias públicas, 
ação fundamental para a conservação 
do espaço urbano e para a prevenção 
de problemas como acúmulo de lixo e 
entupimento de bueiros. Além disso, a 
substituição de lâmpadas já foi inicia-

da, garantindo mais segurança para os 
moradores.
A expectativa é de que, com a empre-
sa terceirizada contratada, o trabalho 
de limpeza avance rapidamente para os 
demais bairros, garantindo mais eficiên-
cia na manutenção da cidade. A atenção 
à infraestrutura urbana se torna ainda 
mais essencial diante do atual cenário 
de epidemia de dengue, reforçando a 
importância da eliminação de possíveis 

criadouros do mosquito transmissor.
Os parlamentares seguem fiscalizando 
a execução dos serviços e cobrando 
agilidade na manutenção dos bairros, 
garantindo que as demandas da popu-
lação sejam atendidas com eficiência. 
Os vereadores agradecem à equipe de 
serviços urbanos e aos funcionários pú-
blicos pelo empenho na realização dess-
es trabalhos, essenciais para o bem-es-
tar da cidade.
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Instituto de Pesca de SP quer viabilizar a 
produção de camarões longe do mar

O Instituto de Pesca (IP-Apta), da 
Secretaria de Agricultura e Abas-
tecimento do Estado de São Paulo, 
está conduzindo uma pesquisa em 
parceria com empresas privadas e 
com o apoio da Fundação de Apoio 
à Pesquisa Agrícola (Fundag). O 
projeto, intitulado ‘Viabilidade Téc-
nica e Econômica da Produção de 
Camarão Marinho Longe do Mar’, 
tem como objetivo viabilizar a cria-
ção de camarões em água saliniza-
da em locais distantes do oceano, 
a quilômetros da costa, oferecendo 
uma alternativa sustentável e eco-
nomicamente viável para os produ-
tores aquícolas.

Diferentemente de experimentos 
conduzidos em aquários ou caixas 
d’água, a pesquisa está sendo real-
izada em uma estrutura que simula 
as condições reais de um cultivo, 
possibilitando a análise do potencial 
produtivo, econômico e ambiental. 
Os estudos estão sendo conduzi-
dos pelo IP em Jaguariúna, interior 
de São Paulo, em uma instalação 
projetada para a produção de ca-
marões em larga escala. Em termos 
de sustentabilidade, todo o proces-
so de produção utiliza água capta-
da da chuva, e não há descarte da 
água para o meio ambiente.

Água salinizada para criação de 
camarão

Mas como é possível criar camarões 
longe do mar? A resposta está na 
composição da água. O processo 
envolve a salinização artifi cial, utili-
zando os mesmos sais encontrados 
no ambiente marinho: cloreto, sódio, 
cálcio, potássio, sulfato e magnésio. 
No entanto, ao contrário do que se 
imagina, a salinidade em si – medida 
em gramas de sal por litro de água 
– não é essencial. O camarão marin-
ho não precisa da salinidade especí-
fi ca do oceano; o que ele realmente 
precisa são desses seis sais.

Essa abordagem permite que a pro-
dução ocorra em regiões distantes 
do litoral, desde que a qualidade da 
água seja controlada com precisão.

Desafi o: alta produtividade

O grande diferencial do projeto não 
está apenas na salinização da água, 
mas também na densidade de esto-
cagem — ou seja, na quantidade de 
camarões criados por metro cúbi-
co. Em baixas densidades, como, 

por exemplo, 10 ou 50 camarões 
por metro cúbico, o cultivo é tecni-
camente viável, mas economica-
mente inviável devido à baixa pro-
dutividade.

Para alcançar a viabilidade 
econômica, é necessário trabalhar 
com altas densidades. O pesquisa-
dor científi co do IP, Fábio Sussel, 
responsável pelo projeto, utiliza até 
300 camarões por metro cúbico. No 
entanto, quanto maior a densidade, 
maior o desafi o do cultivo. O pro-
jeto, portanto, busca equilibrar pro-
dutividade, sustentabilidade e rent-
abilidade, oferecendo respostas 
claras para os aquicultores.

Vantagens e perspectivas

Através da salinização artifi cial da água, é possível colocar até 300 camarões por metro cúbico; o principal objetivo do projeto é 
equilibrar a produtividade, sustentabilidade e rentabilidade para os aquicultores

Entre as vantagens do sistema, 
destacam-se a possibilidade de 
produção em áreas interioranas, a 
redução da pressão sobre os ecos-
sistemas costeiros e a ampliação 
das oportunidades econômicas 
para pequenos e médios produ-
tores aquícolas. Além disso, o culti-
vo em ambiente controlado permite 
um manejo mais efi ciente da qual-
idade da água e da alimentação, 
contribuindo para um produto fi nal 
mais saudável e sustentável.

De acordo com Sussel, “o maior de-
safi o está relacionado à convivência 
com alguns patógenos, especial-
mente por conta da alta densidade 
em que os camarões são criados. 
No entanto, nada é diferente do 
que acontece em outros projetos 

e países, já que o desafi o número 
1 da carcinicultura mundial é justa-
mente a convivência com doenças 
que acometem os camarões. Por-
tanto, precisamos estabelecer pro-
tocolos próprios, com vistas ao mel-
hor equilíbrio do sistema”, explica.

Instituto de Pesca

O Instituto de Pesca é uma instituição 
de pesquisa científi ca e tecnológi-
ca, vinculada à Agência Paulista 
de Tecnologia dos Agronegócios 
(Apta), da Secretaria de Agricultura 
e Abastecimento do Estado de São 
Paulo, que tem a missão de promov-
er soluções científi cas, tecnológicas 
e inovadora para o desenvolvimen-
to sustentável da cadeia de valor da 
Pesca e da Aquicultura.
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Pesquisadores da USP desenvolvem fertilizante para aumentar 
a produtividade no campo

A nova formulação tem o obje-
tivo de minimizar as perdas de 
nitrogênio, garantindo maior 
aproveitamento do fertilizante e o con-
sequente aumento da produtividade

A crescente demanda por alimentos, 
rações e biocombustíveis sustentáveis 
tem desafiado cientistas e produtores 
a buscarem soluções inovadoras para 
garantir a produtividade agrícola. Se-
gundo o Departamento de Assuntos 
Econômicos e Sociais das Nações 
Unidas, a população mundial deve 
atingir 9,7 bilhões até 2050, o que exi-
girá um aumento de aproximadamente 
47% na produção agrícola global.

Diante desse cenário, pesquisa-
dores da Universidade de São Paulo 
(USP) desenvolveram a patente Fer-
tilizante Nitrogenado Multinutriente 
de Eficiência Aumentada, que pro-
mete reduzir significativamente as 
perdas de nutrientes no solo e mel-
horar o rendimento das lavouras.

Fertilizantes nitrogenados
De acordo com Bruno Cassim, douto-
rando pela Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq) da USP e 
um dos responsáveis pela patente, a 
produção agrícola tem crescido nas 
últimas décadas, impulsionada prin-
cipalmente pelo uso de fertilizantes 
nitrogenados, como a ureia, ampla-
mente utilizada em todo o mundo. 

“A ureia é o fertilizante nitrogena-
do mais popular para o fornecimento 

de nitrogênio às plantas. Entretanto, 
quando aplicada sobre a superfície 
do solo, a ureia pode ser hidrolisada 
pela enzima urease e perdida por vol-
atilização de amônia, causando então 
prejuízos econômicos para os agricul-
tores e contaminação de ecossiste-
mas aquáticos e terrestres”, pontua.

Inovação
Para solucionar o problema da vola-
tilização, a equipe de pesquisadores 
combinou a ureia com micronutrientes 
e o estabilizador NBPT. Cassim explica 
que a nova formulação tem o objetivo 
de minimizar as perdas de nitrogênio, 
garantindo maior aproveitamento do 
fertilizante e aumento da produtividade 
no campo. “Com a adição do NBPT e 
micronutrientes em macro ou nanoes-
cala nos grânulos de ureia consegui-
mos diminuir as emissões gasosas de 
nitrogênio e aumentar a disponibilidade 
de nutrientes para as plantas”, explica.

Conforme o especialista, a tecnologia 
é voltada para agricultores e empre-
sas do agronegócio, abrangendo tanto 
grandes quanto pequenos produtores. 
O fertilizante pode ser utilizado no mo-
mento da semeadura para fornecer ni-
trogênio e micronutrientes essenciais 
ao crescimento inicial das plantas, mas 
ele explica que a recomendação princi-
pal é seu uso na adubação de cobertu-
ra, em que a ação na redução das per-
das por volatilização é mais eficiente.

Desenvolvimento
De acordo com Bruno Cassim, o fertili-
zante encontra-se atualmente em fase 

A nova formulação tem o objetivo de minimizar as perdas de nitrogênio, garantindo maior aproveitamento do fertilizante 
e o consequente aumento da produtividade

de testes e desenvolvimento. Ele ex-
plica que foram realizados estudos em 
laboratório e em campo, e os resulta-
dos têm sido animadores até o momen-
to. No entanto, o pesquisador afirma 
que algumas interações físico-químicas 
entre o estabilizador NBPT e os mi-
cronutrientes precisam ser mais bem 
compreendidas antes que o produto 
seja disponibilizado comercialmente.

“Estamos confiantes de que esse fer-
tilizante multinutriente de eficiência au-
mentada pode melhorar a produtividade 
e a qualidade dos cultivos, especial-
mente em um cenário onde a deficiên-

cia de micronutrientes tem se tornado 
cada vez mais comum”, conclui Cassim.

Os estudos foram financiados pela 
Fundação de Amparo à Pesquisa do Es-
tado de São Paulo (Fapesp), em parce-
ria com o Centro de Energia Nuclear na 
Agricultura (Cena/USP). O desenvolvi-
mento da patente é resultado de proje-
tos de doutorado e pós-doutorado, sob 
a orientação do professor Rafael Otto 
da Esalq. Além de Cassim, participaram 
do processo os pesquisadores da Es-
alq Izaias Lisboa e Frederico Pereira, 
além de Clelber Prestes, do Cena/USP.

O governador Tarcísio de Freitas anun-
ciou nesta quinta-feira (20), no Palácio 
dos Bandeirantes, R$ 161,2 milhões 
em investimentos para iniciativas de ag-
rologística e para o Programa Patrulha 
Rural, que promove a aquisição de ma-
quinários em benefício de pequenos ag-
ricultores em 51 municípios. Os aportes 
fazem parte do pacote Nosso Agro Tem 
Força, que reúne uma série de medi-
das para impulsionar o desenvolvimen-
to do agronegócio em todo o estado.

“É um dia muito especial, para cele-
brar de fato a fortaleza que é o nosso 
agronegócio. É o agro que nos coloca 
na liderança nas exportações, é o agro 
paulista que representa 20% do agro no 
Brasil e é em São Paulo que estamos 
avançando. Tivemos excelentes resulta-
dos no ano passado e vamos continuar 
crescendo em 2025, com investimentos 
em irrigação, na conectividade e logísti-
ca, usando os instrumentos que estão à 
nossa disposição, como o Desenvolve 
SP. Ninguém segura o agro de São Pau-
lo e vamos dar o exemplo para o Brasil”, 
afirmou o governador Tarcísio de Freitas.,

O novo programa de agrologística tem 
investimento de R$ 145 milhões e vai re-
cuperar cerca de 1.000 quilômetros de 
estradas. As prefeituras que aderirem re-
ceberão equipamentos – motoniveladoras, 
caminhões, retroescavadeiras, rolo com-
pressor, entre outros -, para a execução de 
obras de conservação das estradas rurais.

Por meio desta ação, a Secretaria de Ag-
ricultura e Abastecimento atenderá antiga 
demanda dos municípios para a substitu-
ição de antigas pontes de madeira por es-
truturas de concreto ou metal, que supor-
tam maior peso e, assim, contribuem para 
uma melhor eficiência do escoamento da 
produção agrícola e diminuição de atrasos 
e perdas na produção. Só neste ano, a pre-
visão é de investimento de R$ 45 milhões 
em obras de 45 pontes padronizadas.

“O agro paulista produz com a mais alta tec-
nologia, com responsabilidade ambiental 
e social. Os alimentos percorrem um lon-
go caminho, do campo até chegar à mesa 
dos consumidores, do Brasil e do mundo. 
Para isso, precisamos de infraestrutura e 
logística de qualidade para continuarmos 

alcançando patamares históricos de pro-
dução e de embarques para o mercado 
externo”, afirmou o secretário de Agricul-
tura e Abastecimento, Guilherme Piai. O 
programa prevê também a instalação de 
centro de distribuição e comercialização 
de produtos agrícolas, com investimento 
de R$ 10 milhões, e a construção de si-
los para estoque adequado de produtos.

Programa Patrulha Rural
O Governo de SP também firmou convê-
nios com 51 municípios para a aquisição 
de máquinas agrícolas para pequenos 
produtores pelo programa Patrulha Rural. 
O investimento é de mais de R$ 16,2 mil-

hões em maquinários como composteiras, 
retroescavadeiras e pás-carregadeiras.

“Nosso objetivo é gerar mais renda em 
especial aos agricultores familiares, dan-
do a eles acesso às novas tecnologias 
para melhorar a sua infraestrutura pro-
dutiva, contribuindo para a diversificação 
e a racionalização das suas atividades”, 
destacou o secretário Guilherme Piai.

A gestão e fiscalização das máquinas 
agrícolas é feita pelos técnicos da Co-
ordenadoria de Assistência Técnica In-
tegral (CATI), ligada à Secretaria de Ag-
ricultura e Abastecimento de São Paulo.

Governo de SP investe mais de R$ 160 milhões em recuperação 
de estradas rurais e aquisição de maquinários agrícolas
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A  Sicredi Aliança PR/SP iniciou no ulti-
mo dia 10 de fevereiro uma série de 
assembleias que se estenderá até 14 

de março, convidando todos os associados 
a participar e exercer seu papel na coopera-
tiva. As assembleias são momentos cruciais 
para promover a transparência das ações e 
apresentar os dados financeiros da institui-
ção.
De acordo com o presidente da Sicredi 
Aliança PR/SP, Fernando Fenner, a partici-
pação dos associados é essencial para o 
fortalecimento da cooperativa. “Preparamos 
esse momento com muito carinho para es-
tarmos ainda mais próximos dos nossos as-
sociados. Temos excelentes resultados para 
compartilhar e queremos ouvir as opiniões 
e sugestões para seguir construindo uma 
cooperativa cada vez melhor. Esperamos 
por todos, ainda mais neste ano especial. 
Em 2025, celebraremos 40 anos de história 
e, como forma de reconhecimento, os par-
ticipantes das assembleias receberão um 
presente”, destacou Fenner.
Agenda de encontros
As reuniões do Sicredi Aliança PR/SP estão 
movimentando diversas cidades do Paraná 
e de São Paulo, reunindo associados para 
momentos de transparência, participação e 
fortalecimento da cooperativa.
Em Guaíra, o evento aconteceu no dia 21, 
no Coliseu, e foi um grande sucesso, con-
tando com a presença de mais de 650 as-
sociados. Além das importantes discussões 
sobre o futuro da cooperativa, os participan-
tes foram recepcionados com uma experiên-
cia gastronômica especial.
Os aperitivos ficaram por conta do talento 
e capricho de Dulce e Francielli, da Festa 
& Sabor, que encantaram a todos com um 
cardápio irresistível: bolinho de queijo, ris-
sole, esfiha, quibe e espetinho de kafta  e 
muito mais – uma verdadeira celebração de 

Sicredi Aliança inicia assembleias de 2025
Presidente Fernando Fenner destaca transparência e comemoração dos 40 anos da cooperativa

sabores!
Uma noite de união, informação e muita inte-
ração, reforçando o compromisso do Sicredi 
em crescer junto com seus associados! 
As assembleias já aconteceram nas seguin-
tes cidades da região:
Morro Agudo/SP, Orlândia/SP, Igarapava/
SP, Ituverava/SP, Guará/SP, São Joaquim 
, a Barra/SP, Monte Azul Paulista/SP, Olím-
pia/SP
Próximas assembleias:
No próximo mês, a partir de 10 de março, 
a diretoria executiva retornará à região 
para mais encontros:
10/03/2025 – Pirangi/SP  - 10/03/2025 
– Vista Alegre do Alto/SP- 11/03/2025,– 
Colina/SP - 11/03/2025,– Bebedouro/SP  
- 12/03/2025,– Ipuã/SP - 13/03/2025,– Vira-
douro/SP, - 13/03/2025,– Pitangueiras/SP - 
14/03/2025,– Monte Alto/SP - 14/03/2025,– 
Jaboticabal/SP
Parabéns ao Sicredi pela transparência e 
pelo compromisso em fortalecer o sentimen-
to de pertencimento entre seus associados! 
A cada assembleia, fica ainda mais eviden-
te que a cooperativa é feita por e para as 
pessoas, valorizando a participação ativa 
de cada um. Que essa trajetória de 40 anos 
continue sendo marcada por união, cresci-
mento e conquistas compartilhadas

CONTINUA PÁG. 17
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Sicredi Aliança inicia assembleias de 2025
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Mais do que um produto, é a nossa paixão e 
o coração do nosso negócio!

Milho


